

La 5G, détecteur de mensonges

ES CANDIDATS tous plus verts que verts! Comment, à l'approche des municipales, distinguer ceux qui bidonnent et les autres? Ceux pour qui « sobriété énergétique » et « principe de précaution » ne sont pas que des mots creux?

Très simple : en leur demandant de prendre position sur la 5G. Laquelle, rappelons-le, nous est partout présentée comme une miraculeuse « révolution technologique » à enclencher dès cette année de manière à toucher, d'ici dix ans, 100 %

de la population.

Soutenus par d'autres ONG et déjà responsables d'un recours devant le Conseil d'Etat contre la 5G, ainsi que d'une pétition, Priartem et Agir pour l'environnement lancent, ce mercredi 12, un appel solennel à tous les candidats aux municipales : « Avec nous, dites non à cette aventure folle et inutile. Engagez-vous, dès maintenant, à vous opposer, si vous êtes élu(e)s, au déploiement de ce nouveau joujou technologique qui nous enlèvera encore un peu de nos libertés. Décrétez dès votre élection un moratoire local sur la 5G. Soutenez, au niveau national, la demande de moratoire prônée par les ONG et, avec elles, exigez l'annulation immédiate de la mise aux enchères des fréquences 5G lancée par $l^{\prime}Etat.$ »



La « révolution technologique » censée tout connecter à tout pose en effet quelques petits problèmes — et pas seulement celui de savoir si le géant chinois Huawei aura le droit d'en être en France.

1. Ce sera un gouffre énergétique. Les débits seront décuplés, et le trafic aussi. La consommation énergétique totale du réseau fera plus que doubler. Au moins l'équivalent de Fessenheim, estime-t-on chez Priartem. Bonjour le bilan carbone...

2. Il va falloir ajouter au moins trois fois plus d'antennes au réseau existant, lequel compte dans les 120 000 sites (chaque site ayant plusieurs antennes).

D'où une hausse considérable de l'exposition aux rayonnements de radiofréquences.

3. Au niveau mondial, la 5G va nécessiter d'envoyer 20 000 satellites sur orbite.

4. Dans un rapport sidérant (« Le Canard », 29/1), l'Anses, agence de sécurité sanitaire, vient de reconnaître qu'elle ne sait presque rien sur les effets sanitaires des nouvelles bandes de radiofréquences qui seront utilisées. L'agence promet un rapport pour le printemps 2021... alors que la 5G sera déjà lancée!

5. Tout le monde va devoir jeter son portable à la casse et s'en acheter un nouveau. Et vive le gaspillage!

Certes, les candidats aux municipales pourront toujours finasser en expliquant que les maires n'ont aucun pouvoir en ce domaine. Eric Piolle, maire EELV de Grenoble, n'a ainsi rien trouvé à redire au fait que, dans sa ville comme dans une cinquantaine d'autres (1), des expérimentations 5G localisées soient en cours (sans que les citoyens aient été consultés, bien sûr).

Mais les ondes, c'est

Mais les ondes, c'est comme les pesticides. Dans ce domaine-là non plus, les maires n'avaient théoriquement pas leur mot à dire. Sauf que, récemment, certains ont commencé à le dire...

Jean-Luc Porquet

(1) Voir la liste sur arcep.fr.